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日报消息 （全媒体记者李俊）
日前，自治区政府官网发布 《教育
部 广西壮族自治区人民政府关于
印发推动产教集聚融合打造面向东
盟的职业教育开放合作创新高地实
施方案的通知》（以下简称 《实施
方案》），明确提出围绕机械装备
制造、汽车等产业集群，支持柳州
市现代装备制造和汽车等重点产
业，联合职业院校、普通高校、科
研院所，在产业园区内建设集人才
培养、实训实习、科学研究、技术
创新、企业服务等功能于一体的产
教联合体。

《实施方案》 提出，实现中职
学校教学条件达标，推动一批高职
学校进入国家“双高计划”行列，
设置高水平本科层次职业学校，构
建具有广西特色的纵向贯通、横向
融通的现代职业教育体系；推动职
业教育资源向产业园区和重点行业
进一步集聚，打造 10个市域产教联
合体，组建 10个行业产教融合共同
体，建立产业与教育研究智库，构
建产业、教育、智库三位一体融合
平台；在区内高校建设 10个中国—
东盟技术创新学院，在东盟国家合
作共建 10个中国—东盟现代工匠学
院，升级中国—东盟职业教育联展
暨论坛，搭建中国—东盟产教融合
数字化平台。

根据《实施方案》，要支持建设
60 个高职高水平专业群、120 个中
职优质专业，建设 10个左右国家级
职业教育示范性虚拟仿真实训基
地，开发 100 门左右国家级职业教育在线精品课程、
100种左右国家级职业教育规划教材；支持四星级以上
优质中职学校与15所广西“双高计划”建设学校联合
开展五年一贯制办学，与应用技术大学、本科层次职
业学校开展中职与本科衔接培养；允许驻产业园区的
职业院校按照不超过 30％的比例聘请园区专业技术人
员作为任课教师。

日报消息（全媒体记者江
宏坤） 昨日上午，市委书记、
市委全面深化改革委员会主任
吴炜主持召开市委全面深化改
革委员会第十八次会议，深入
学习贯彻落实二十届中央深改
委第一次、第二次会议精神和
自治区党委深改委第二十次会
议精神，听取改革工作汇报，
审议相关改革方案，研究部
署下一阶段全面深化改革任
务。会议要求，全市各级各
部 门 要 深 刻 理 解 把 握 党 中
央、自治区党委改革决策部
署，充分发挥好改革的突破
和先导作用，把全面深化改
革贯穿各项工作全过程，以改
革思维和改革办法推进工作落
实，加快推动重点领域改革形
成突破，为经济社会高质量发
展注入新动力。

市委全面深化改革委员会
副主任张壮、刘传林，市委全
面深化改革委员会委员出席会
议。

会议听取了柳州市“市县
主战、派出所主防”警务机制
改革、知识产权领域以信用为
基础的分级分类监管试点等工
作情况汇报，审议并原则通过

《柳州市电子商务产业提质升
级三年行动方案 （2023-2025
年）》。

会议强调，全市各级各
部门要认真学习、准确把握
中央和自治区党委深改会精
神，坚持把全面深化改革作
为稳大局、应变局、开新局
的重要抓手，积极用好改革
开放关键一招，加快谋划实
施好重点领域和关键环节改
革，强化企业科技创新主体

地位，落实新一轮国企改革
深化提升行动，鼓励支持民
营 经 济 和 民 营 企 业 发 展 壮
大。要加快建设更高水平开
放型经济新体制，稳妥推进
农村综合改革，加快推动汽
车、钢铁、机械等传统产业
绿色低碳转型，确保各项改
革部署在柳州落到实处。要
深 化 开 发 区 管 理 制 度 改 革 ，
主动对接中国—东盟产业合
作区，稳步推进市与城区财
政体制改革，提升林业固碳
增汇能力水平，深化紧密型
医联体、医共体建设。要压
紧 压 实 改 革 责 任 ， 以 重 实
效、强实干、抓落实的实际
行动，不断开创柳州全面深
化改革新局面。

会议要求，全市各级公安
部门要深入践行新时代“枫桥

经验”和“浦江经验”，以警
务机制改革为契机，全力推动
柳州公安工作质量变革、效率
变革和动力变革，为营造良好
的法治化营商环境和安全稳定
的社会环境提供坚实保障。各
级市场监管部门要结合强化企
业科技创新主体地位和支持民
营经济发展壮大等改革任务，
巩固提升知识产权改革成果，
激发知识产权创造运用活力，
为企业创新升级和产业高质量
发展营造良好的知识产权保护

环境。各级各有关部门要认真
落实培育壮大电子商务市场主
体、促进优势产业与电商深度
融合、推进跨境电商高质量发
展、培育新媒体电商健康发展
等八项重点任务，积极补齐短
板弱项，加快电子商务产业提
质升级。

市政府秘书长，市委、市
政府相关副秘书长，市委改革
办、市委深改委各专项小组、
县区 （新区） 及有关部门负责
同志参加会议。

日报消息（全媒体记
者刘心蕊、通讯员徐小
晴）近日，记者从市自然
资源和规划局获悉，根据
自治区自然资源厅关于
2023 年上半年新增建设
用地计划指标有关情况的
通 报 ， 2023 年 上 半 年 ，
全区共计下达奖励用地计
划 指 标 17874.25 亩 ， 其
中，我市获得奖励用地计
划指标 4972.86 亩，同比
增长 136%，占全区下达
奖励用地计划指标比例的
27.57%。

2023 年上半年，自
治区共下达 5项奖励用地
计划指标，我市是全区唯
一获得全部 5项奖励的地
级市。其中，超额完成
2022 年度土地利用“增
存挂钩”任务，获得奖励
用 地 计 划 指 标 1638.86
亩；超额完成 2022 年度
增减挂钩节余指标使用任
务，获得奖励用地计划指

标 1484 亩；在全区 2022
年度土地卫片执法结果
综 合 排 序 中 排 名 前 三 ，
获得奖励用地计划指标
450 亩；柳南区、三江侗
族自治县分别获评 2022
年度广西高质量发展进
步城区和先进县，获得
奖 励 用 地 计 划 指 标 500
亩；在全区 2022 年度设
区市绩效考评中排名前
三，获得奖励用地计划指
标900亩。

近年来，我市高度重
视土地利用计划管理工
作 。 据 了 解 ， 2022 年 ，
我市共计获得自治区奖励
用 地 计 划 指 标 4439 亩 ，
位列全区第一。我市将继
续用足用好各项激励政
策，做好奖励用地计划指
标的安排和使用，同时，
加大各类重大项目用地服
务保障工作力度，进一步
提升全市自然资源要素保
障效能。

“80元钱一亩水稻，收不
收？”

“ 可 以 ， 帮 收 ‘ 干 净 ’
点！”今年 34 岁的“稻客”易
晓冬与村民攀谈。易晓冬和妻
子是河南驻马店人，他们从事
职业“稻客”有近 5 年时间，
每年有 7 个月在湖北、湖南、
广东、广西等地机收水稻等农
作物。

记者走访发现，稻田里作
业的“稻客”，多是外地人，
他们使用的联合收割机，均为
外地企业所生产，鲜见有柳产
的联合收割机，这是为何？

据市农业机械化管理中心
统计，今年上半年，我市早稻
种植面积81.66万亩。截至7月
下 旬 ， 我 市 投 入 约 8 万 台

（套） 以 上 农 机 具 投 入 “ 双
抢”农业生产，其中包含水稻
联合收割机约4100台，粮食烘
干机120台 （套）。而我市“双
抢”期间，属于跨区作业的农
机占总数的80%左右。

市农机科技推广科科长雷
兴谊介绍，农机跨区作业受国
家政策扶持，不仅可以大幅度
提高农机的利用率，还能提高
农机手的收益并满足更多农民

对农机作业的需求，解决“有
机户有机没活干、无机户有活
没机干”的矛盾。

尽管我市农业机械化作业
率达 90%以上，然而如今却没
有一款“柳产”收割机，是柳
州生产不了吗？还是另有原
因？

市农业机械化管理中心主
任李晖介绍，早在 2008 年前
后，柳州五菱柳机企业曾生产
收割机、插秧机等产品。不
过，后来受市场竞争等因素影
响，本地企业退出了生产收割
机的领域。加上目前收割机在

全国范围处于产能过剩状态，
本地企业没有必要重新研发生
产收割机。

虽然我市现在不生产联合
收割机，但柳州一直以来都生
产农机，曾有过“柳产”拖拉
机畅销全国的历史。据介绍，
今年 6月 27日，在自治区农机

化 新 技 术 新 装 备 现 场 会 上 ，
广西柳工农机制造公司、柳
州广鹏机械制造有限公司展
示甘蔗生产分步式机收集中剥
叶除杂等设备，受到来自全区
14 个地级市的农业专家及种
植户称赞。

（下转二版）
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市委全面深化改革委员会第十八次会议要求

以改革思维和改革办法推进工作落实

盯紧细分市场 服务柳州产业
——由农机跨区作业引出我市农机产品发展方向的调研

登山、冲浪、打球……
在柳州，健身圈的全覆盖让
市民可以从早到晚、从登山
到入水、从家门口到体育园
立体式享受运动之乐。今天
是我国第十五个全民健身
日，其主题是“全民健身绘
就幸福生活”。昨日，记者
用镜头记录下这座城里的运
动幸福人。

当天上午 7 时许，鹅山

公园迎来一批批锻炼的市
民，登山是多数市民的首
选。沿着山体修建的登山
道，大人带着孩子一步步向
上迈进。

“登山步步高，健康加
加 分 。” 市 民 白 婷 告 诉 记
者，她和孩子暑期都会登山
锻炼，呼吸新鲜空气的同时
登高望远，锻炼身体。近年
来，我市不断修建、完善健

身步道，健身步道从公园向
小区、沿江、山顶延伸，共
计超过 800 公里，其中既有
沿江的亲水步道，也有垂直
的登山步道，让市民能走起
来、动起来。

当天下午 4 时许，在柳
江上，市民驾驶着电动冲浪
板、皮划艇感受水上运动乐
趣。近年来，随着各类水上
运动赛事、活动的开展，百

里柳江也成为市民运动健身
的舞台。具有柳州本土特色
的水上休闲运动会、柳江畅
游、摩托艇、电动冲浪板等
水上赛事、活动丰富了市民
的健身圈。

夜幕降临 ， 我 市 各 类
体 育运动轮番登场。球场
上 ， 气 排 球 、 飞 盘 等 传
统、新兴运动并存；广场
上，市民跳着交谊舞、玩

着 轮 滑 ， 老 年 人和年轻人
共同展现运动活力。

据 了 解 ， 我 市 人 均 体
育 场 地 面 积 达 3.05 平 方
米，人均体育场地面积位
居广西前列。各县修建的
体育公园、健身步道，安
装的健身设备让市民尽享
运动之乐。

全媒体记者 覃科
报道摄影

全民健身 全城参与

我市修建的体育场馆为市民运动提供了好去处我市修建的体育场馆为市民运动提供了好去处
在柳江上在柳江上，，市民驾驶电动冲浪板市民驾驶电动冲浪板

感受水上运动带来的快乐感受水上运动带来的快乐。。

自治区自然资源厅通报
新增建设用地计划指标情况

我市上半年获奖励用地
计 划 指 标 近 五 千 亩

日报消息 据《广西日
报》报道：日前，自治区自
然资源厅、财政厅联合印发

《关于规范自治区本级国有
土地处置程序的通知》，着
力解决“审什么、由谁审、
怎么审”的问题，进一步完
善自治区本级国有土地资源
资产所有权委托代理机制，
构建“政府统领、部门联

动、市县落实”的土地处置
工作模式，逐步实现处置工
作规范化、标准化、制度化。

《通知》明确，以划拨
方式取得的自治区本级国有
土地转让、改变土地权利性
质和使用条件、实施危旧房
改住房改造、旧城改造 （棚
户区改造），以作价出资

（入股） 方式取得的自治区

本级国有土地改变土地权利
性质和使用条件，以授权经
营方式取得的自治区本级国
有土地向自治区直属企业以
外的单位或个人转让、改变
土地权利性质和使用条件，
应按照“征求自治区自然资
源厅意见—征求相关单位意
见—上报审批—用地手续和
不动产登记办理—土地出让

收益上解”的流程办理处置
手续。

申请处置事项有以下情
形的，办理用地手续和不动
产登记，不需上报自治区政
府同意：符合国土空间规划
管控要求，且符合以划拨方
式供地的城市基础设施用
地、公益事业用地等；

（下转二版）

解决“审什么、由谁审、怎么审”问题

广西进一步规范自治区本级国有土地处置管理

在鹅山公园在鹅山公园，，市民在健身步道上锻炼身体市民在健身步道上锻炼身体。。
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